

Zeitschrift: Revue économique franco-suisse
Herausgeber: Chambre de commerce suisse en France
Band: 40 (1960)
Heft: 6

Artikel: L'année 1960 à la chambre de commerce suisse en France
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-887538>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 09.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

L'année 1960 à la Chambre

de commerce suisse en France

Année 1960, année difficile. Les premiers pas du Marché Commun et l'entrée en vigueur de l'A.E.L.E. (1^{er} juillet) menaçant de créer une division de l'Europe aiguisent les langues et les plumes. Une certaine incompréhension en France de la position suisse, une certaine humeur helvétique devant l'attitude de la France, qui tient à consolider l'Europe des Six, n'allègent guère le climat. Pendant ce temps, les exportations françaises en Suisse se développent, tandis que les ventes suisses en France n'augmentent pas dans les mêmes proportions. Deux raisons à ce fait : la « psychose Marché Commun » qui pousse les Français à choisir plutôt des produits en provenance des pays de la C.E.E. — le même phénomène commence à se faire sentir en Suisse avec les produits en provenance de l'A.E.L.E. — et le manque d'élan des ventes suisses en France.

Pendant ce temps, la Chambre de commerce suisse en France lutte avec toutes les armes dont elle dispose pour sauvegarder des positions traditionnelles indispensables aux deux économies nationales. Les quelques dates ci-dessous donneront un bref aperçu d'un aspect de l'activité de notre Compagnie au cours de l'année 1960.

25 janvier : Cocktail de presse chez M. Reymond, président de notre Compagnie : une trentaine de journalistes suisses et français y assistent en présence de MM. Micheli et Soldati, Ambassadeurs de Suisse en France et auprès de l'O.E.C.E. Utile confrontation sur le thème de l'intégration économique introduite par M. Jacques Freymond, Directeur de l'Institut des Sciences politiques à Genève.

11 février : La situation financière de notre Compagnie oblige le Conseil d'administration de relever les taux de cotisation. Sortie de presses du N° 1/1960 de la « Revue économique franco-suisse ». — 26 février : Dans le cadre d'une série de rencontres entre Chambres de commerce des pays du Marché Commun et de l'A.E.L.E. organisées par la Chambre de commerce de Paris, intéressante confrontation de représentants des Chambres de commerce départementales françaises et cantonales suisses. — 29 février : Devant le Centre d'études du commerce extérieur de Marseille, M. Gilliland expose la situation du commerce extérieur suisse. Il s'agit de la première manifestation d'une action de propagande à long terme sur les jeunes cadres français.

1^{er} mars : A Lyon, M. Gilliland parle également du commerce extérieur suisse devant les élèves de troisième année de l'École supérieure de commerce. — 8 mars : Au Club lyonnais des exportateurs, M. Gilliland présente un exposé sur le marché suisse. — 10 mars : Diner-conférence réunissant plus de 200 personnes, avec la participation de M. Edgar Faure, ancien Président du Conseil, Sénateur du Jura, qui expose ses « réflexions sur la situation économique ». — 11 mars : Réunion à Paris des secrétaires des sections de province de notre Compagnie. Étude de l'activité traditionnelle de la Chambre de commerce suisse en France et des activités nouvelles : information objective toujours plus poussée, renseignements aux non-membres, etc. — 30 mars : Assemblée générale de la section de Marseille, exposé de M. Gilliland. — 31 mars : Assemblée générale de la section de Lyon, suivie d'une conférence de M. Olivier Reverdin, Conseiller national, Professeur à l'Université de Genève, Directeur du « Journal de Genève » sur : « La Suisse, petit pays face à l'évolution technique et à l'intégration européenne. »

9 avril : Assemblée générale de la Section de Besançon, suivie d'une conférence de M. Chevallaz, Syndic de Lausanne, sur l'Exposition nationale suisse de 1964. Sortie de presses du nouveau prospectus de notre Compagnie : « Chaque jour la Chambre de commerce suisse en France vous ouvre ses portes. » Parution du N° 2/1960 de la « Revue économique franco-suisse » consacrée aux formes nouvelles de l'énergie. — 21 avril : Assemblée générale de la section de Lille. Exposé de M. Gilliland sur les relations franco-suisses. Mise en vente de l'édition française des « Principales places financières du monde », éditée par les soins de notre Compagnie.

6 mai : Réunion à Paris de l'Union des Chambres de commerce suisses à l'étranger, organisée par notre Compagnie, sous la présidence de M. Hummler, délégué du Conseil fédéral aux possibilités de travail et exposé de M. Soldati, Ambassadeur de Suisse auprès de l'O.E.C.E. et des communautés européennes sur l'intégration économique de l'Europe. — 24 mai : Conférence de M. Guardia, organisée par la direction générale de notre Compagnie sur les problèmes posés par la circulaire Fontanet du 31 mars 1960 sur le refus de vente et la valeur en douane. Lancement de notre opération fichier qui doit nous permettre de mettre à jour un important dossier de demandes d'offres de représentations françaises pour des commettants suisses ; premier secteur touché : les textiles.

Juin : Parution du N° 3/1960 de la « Revue économique franco-suisse » ayant pour thème « Campagne et jardins ». — 8 juin : Assemblée générale de la Chambre de commerce suisse en France et rapport de M. Gilliland, directeur général. Sortie de presses de l'Annuaire franco-suisse, qui a fait peau neuve. — 22 juin : Édition spéciale du Bulletin Hebdomadaire adressée à tous les membres, annonçant la parution au *Journal officiel* de l'avis relatif au contingent de l'accord commercial franco-suisse. — 27 juin : A la suite d'un avis paru au *Journal officiel* du 26 juin annonçant une nouvelle tranche de produits libérés à l'importation, nouvelle édition spéciale du Bulletin Hebdomadaire à tous les membres.

27 septembre : Bulletin Hebdomadaire envoyé à tous les membres à l'occasion de la nouvelle libération de produits à l'importation en France (*J. O.* du 24 septembre).

6 octobre : Sous l'impulsion de notre Compagnie, réunion à Berne de représentants de la division du commerce du Département politique, de l'O.S.E.C., de l'O.N.S.T., de la Swissair, de la Foire de Bâle, du Comptoir Suisse, du Vorort, et de l'Ambassade de Suisse en France, dans le but de poser le problème de la coordination des efforts de la propagande suisse en France. — 7 octobre : Assemblée des administrateurs suisses de notre Compagnie à Glérolles, suivie d'un colloque sur la France, la Suisse et l'intégration économique, avec la participation de M. le Ministre Long, du Pr Rieben, de M. Gérard Bauer, ancien Ministre à l'O.E.C.E. et de plusieurs personnalités du monde de la presse. Sortie de presses du numéro spécial 4-5/1960 de la « Revue économique franco-suisse » consacré à « l'Aménagement du territoire et aux Travaux Publics ». — 13 octobre : Cocktail de la section de Lyon et du Centre de la Chambre de commerce suisse en France, en présence de nombreuses personnalités de la région, exposé de M. Georges Hirzel, Président de la section de Lyon et du Centre.

1^{er} décembre : Premier dîner-conférence de la saison 1960-1961 réunissant environ 200 personnes au Pavillon Dauphine. M. Alfred Sauvy, Professeur au Collège de France, membre du Conseil économique et social, Directeur de l'Institut national d'études démographiques, présente une conférence intitulée : « La poussée de l'Afrique et de l'Asie : causes et perspectives ». Sortie de presse du N° 6/1960 de la « Revue économique franco-suisse » consacré à « l'alimentation dans le monde moderne ».